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Улица Университет-
ская будет про-
должена до улицы 
Рационализаторов. 

же подписа-
но распоряже-

ние администрации го-
рода, согласно которому 
улица 11В теперь явля-
ется частью Университет-
ской улицы. Замначаль-
ника информационно-
аналитического управ-
ления администрации 
города Андрей Антропов 
пояснил, что речь идет об 
участке Университетской 
от  Пролетарского про-
спекта до улицы Рацио-
нализаторов. Этот участок 
земли в большей степе-
ни еще не застроен. Уни-
верситетская в скором 
времени на этом участ-
ке соединится с улицей 
Каролинского. Вернуть-
ся с Пролетарского про-
спекта до Геологической, 
не объезжая трубу маги-
стральной теплотрассы на 
машине по другой сторо-
не проспекта, станет воз-
можным.

Игорь Бурмасов

важно

В начале недели объ-
явлено о результатах 
конкурса социаль-
ных проектов УрФО. 
Конкурс проводился 
в Челябинске в 
рамках выставки 
социальных про-
ектов общественных 
объединений 
Уральского феде-
рального округа. 
На стенде Югры 
было представлено 
12 проектов.

ак сообщает 
пресс-служба Гу-

бернатора ХМАО со ссыл-
кой на заместителя пол-
преда Президента России 
в УрФО Бориса Кирилло-
ва, первое место в кон-
курсе занял социальный 
проект «Мы защищали Ро-
дину» Ханты-Мансийского 
окружного отделения Все-
российской обществен-
ной организации ветера-
нов «Боевое братство». 
Суть этого проекта в  ока-
зании помощи ветеранам 
и инвалидам войны в Аф-
ганистане.

 Наталья Быкова

Улицу 
вытянули 

почти вдвое 

У

Социальные 
проекты 
оценили

К

Непраздничное крылечко 

Доставка будет произво-
диться на комфортабель-
ных вертолетах Eurocopter 
AS 355N. Это будет пре-
зентацией проекта верто-

летного такси, запуск кото-
рого намечен на сентябрь 
2009 года. 

Андрей Нестеров

что-то новенькое

ЮТэйр презентует 
на МАКС-2009 воздушное такси

епутаты Сургу-
та при очередной провер-
ке были буквально оша-
рашены ходом ремонта 
в 19-й школе города. В те-
чение двух недель подряд-
ная организация так и не 
смогла обшить новой плит-
кой парадное крыльцо шко-
лы. Народные избранники, 
лицезревшие разобранную 
лестницу, не смогли сдер-
жать эмоций.  

– В День знаний учащи-
еся и их родители придут в 
эту школу с цветами, шара-
ми, в хорошем настроении. 
А тут – такое! Нам, родите-
лям, будет стыдно перед 
своими детьми! У вас со-
весть есть? – журили депу-
таты городской Думы Алек-
сей Савенков и Любовь 
Кошелева директора под-
рядной организации ООО 
«Обьремстрой» Мамасады-

Югорчанам пересчитают пенсии
соцзащита

Законы, заменяющие 
единый социальный на-
лог страховыми взносами, 
должны обеспечить россий-
ским пенсионерам пенсию 
не ниже регионального про-

житочного минимума. Ес-
ли пенсия окажется ниже, 
то получателю компенсиру-
ют разницу из федерально-
го или регионального бюд-
жета.

Как сообщает управ-
ление ПФ РФ в Сургуте, в 
настоящее время выра-
батываются механизмы, 
которые позволят свое-
временно осуществлять не-
обходимые социальные до-
платы. Между тем в Югре 
пенсионеров, получающих 
пенсию ниже прожиточного 
минимума - 6 559 рублей, в 
будущем году будет сравни-
тельно немного в силу того, 
что в округе выплачивают-
ся дополнительные выпла-
ты по всем видам пенсий – 
от 1 401 до 3 728 рублей на 
человека.

Всего на учете в Сургут-
ском управлении Пенсион-
ного фонда РФ стоит 79 169 
человек - почти все они пен-
сионеры по старости. Более 
44 тысяч из них продолжают 
работать на производстве.

Дмитрий Карелин

Парадный вход школы №19 возмутил Любовь Кошелеву

ка Садыкова. 
Впрочем, с ООО «Обь-

ремстрой» возникают про-
блемы не первый год. В 
прошлом году затянувший 

с ремонтом детских садов 
и школ г-н Садыков клят-
венно обещал не участво-
вать в муниципальном кон-
курсе. Директор оправды-

вался, что его подвел рабо-
чий, которому он за работу 
авансом заплатил 185 тыс. 
рублей.        

Депутаты добились от 

подрядчика обещания до-
делать ремонт в самые бли-
жайшие дни. 

Александр Данилов

Д

Стало известно, что сургутская авиакомпания 
«ЮТэйр» будет осуществлять доставку участ-
ников и гостей Международного авиационно-
космического салона «МАКС-2009» из Москвы 
в Жуковский с помощью воздушного такси 
HeliExpress.
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Пенсионный фонд РФ в Югре готовится к новому 
порядку начисления пенсий в связи с вступлени-
ем в силу 212-го и 213-го федеральных законов, 
которые существенно меняют систему налоговых 
сборов.
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Пофестивалим
Аэлита Ахмедова. Фото Леонида Березницкого

Малый бизнес

SOS
Наталья Быкова

Позвоните на «ПТЛ»
Завтра на «прямой телефонной

линии» дежурит директор
бюджетного учреждения

ХМАО-Югры «Сургутский центр
занятости населения»

Любовь Павловна Чеботарева.
Время проведения «ПТЛ» -

с 11.00 до 12.00. Телефон 28-62-62.

Горячая линия
«ОПОРА РОССИИ»

Общероссийская общественная организация 
малого и среднего предпринимательства

«ОПОРА РОССИИ»
в рамках поручения правительства РФ

проводит мониторинг и анализ нарушения прав 
предпринимателей, воспрепятствования

предпринимательской деятельности,
возникновения искусственных
административных барьеров.

Обращаться по телефону:
+7 (3466) 488-311; +7 (3466) 488-005;
электронная почта: oporahmao@mail.ru/

Уважаемые коллеги, ваши обращения 
не останутся без внимания. Реклама

Как поясняет пресс-
служба МВД России, 
при доступе к самым 
популярным ресурсам 
Рунета - Яндекс, Рам-
блер, Майл, ВКонтакте, 
Одноклассники на за-
раженном компьютере 
вредоносная програм-
ма делает переадреса-
цию на подменный сер-
вер, где предлагается 
страница для входа в 
систему (имя и пароль). 
При этом в адресной 
строке указывает-
ся корректное имя, а 
внешний вид интернет-
страницы ничем не от-
личается от оригинала.

В сети интернет появился новый вирус
После ввода имени и 

пароля пользователь по-
падает на страницу, где го-
ворится о необходимости 
«подтверждения» или «акти-
вации» учетной записи по-
средством sms на короткий 
номер, стоимость которого 
якобы минимальная или 
даже бесплатно. 

Таким образом, зло-
умышленники не только сни-
мают денежные средства 
со счетов абонентов, но и 
получают доступ от имени 
пользователя к указанным 
популярным ресурсам, что-

бы впоследствии рассы-
лать спам. С помощью таких 
спам-сообщений вирус рас-
пространяется по другим 
компьютерам. Как правило, 
в этих сообщениях злоумыш-
ленники предлагают бес-
платное повышение рейтин-
га «ВКонтакте», программу 
перехвата sms-сообщений с 
телефона или несуществую-
щие в реальности дополни-
тельные функции в социаль-
ных сетях. После перехода по 
ссылке компьютер пользова-
теля автоматически запуска-
ет вредоносную программу, 

клонирующую страницы по-
пулярных сайтов и считыва-
ющую персональную инфор-
мацию...

Чтобы обезопаситься от 
вируса, МВД России реко-
мендует изменить пароль 
доступа к указанным ре-
сурсам, а также установить 
последние версии антиви-
русных программ. И стоит 
помнить, что требование 
дополнительной авториза-
ции зарегистрированного 
пользователя, тем более 
через sms, - это повод запо-
дозрить неладное.

ПРИВАТИЗАЦИЯ ЖИЛЬЯ. В России не приватизиро-
вано 15-18% социального жилья. Срок окончания 
бесплатной приватизации - 1 марта 2010 года. Но 
документы на приватизацию, принятые до 1 марта, 
будут оформляться и после. (Интерфакс).

КРЕДИТНЫЕ ПОТЕРИ. Службы безопасности Сбер-
банка выяснили, что с июня 2006-го по апрель 2007 
года в одном из отделений банка выдавались креди-
ты физическим и юридическим лицам по фиктивным 
документам. Потери составили более 109 млн дол-
ларов и 52 млн евро. (Лента.ру).

Идея проведения фестива-
ля принадлежит сургутским 
байкерам, которые обрати-
лись за поддержкой в город-
скую администрацию. Во-
просы подготовки обсудили 
вчера на пресс-конференции 
заместитель главы города 
Яков Черняк и организаторы 
проекта. 

- Мероприятие знаме-
нательно тем, что в Сургут 
приедет большое количе-
ство гостей из разных горо-
дов России и ближнего зару-
бежья. Байк-рок-фестиваль 
– безусловно, новая фор-
ма мероприятий, которую 
предложили нам байкеры. 
В Сургуте проводились рок-
концерты и проходили не-
большие байк-проезды, но 
такого по масштабности и 
зрелищности фестиваля наш 
город не видел. 

Кроме того, директор про-
екта Вячеслав Титов отметил, 
что проведение фестиваля – 
задача не из простых. 

- Мы впервые проводим 
фестиваль. И делаем все 

«РОКоту Югры» быть!
В Сургуте состоится первый байк-рок-фестиваль

для того, чтобы он состоял-
ся. Организационных нюан-
сов множество, но мы поста-
раемся все решить, чтобы к 
началу фестиваля никаких 
проблем не возникло. Мы 
хотим, чтобы праздник рок-
музыки стал ежегодным в 
Сургуте. 

Место дислокации рок-
десанта для сургутян извест-
ное. 

- Слева от строящегося ле-
дового дворца расположена 
песчаная поляна, имеющая 
байкерский вид, - так опреде-
лил местность Яков Черняк.

Кроме заявленных ранее 
хедлайнеров - групп «Ко-
роль и шут» и «Смысловые 
галлюцинации» - покорять 
сердца слушателей будут 
группы «второго эшелона». 
Заявки на участие подали 
более 80 групп, в итоге спи-
сок было решено сократить 
до 24-х. Кроме сургутян, 
на сцене выступят рокеры 
из Нефтеюганска, Тюмени, 
Екатеринбурга, Новосибир-
ска.

Фестиваль примечателен 
тем, что наравне с музыкаль-
ными изысками будут про-
ходить и байкерские развле-
чения. За трюки и кульбиты 
в байкерском стане отвечает 
Сергей Щербашин. Раскры-
вать подробности действа 
организатор байк-шоу не 

стал, ограничился обещани-
ем, что выступление будет 
по-настоящему динамичным 
и зрелищным. 

- Standriding - трюки на 
мотоциклах - как вид спорта 
существует уже десять лет. 

К показательной программе 
мы готовимся давно. Регу-
лярно проводим тренировоч-
ные выступления. Площадка, 
которую выделила нам адми-
нистрация, нас устраивает - 
места достаточно. 

Показательные выступле-
ния будут проходить в тече-
ние двух дней. Некоторые 
трюки предусматривают при-
менение различных пиротех-
нических средств. В составе 
группы исключительно сургу-
тяне. 

- Мы хотим показать городу 
и округу, что в Сургуте есть 
люди, которые занимаются 
этим видом спорта. Причем 
умеют это делать качествен-
но и красиво, - поведал Сер-
гей Щербашин. 

Желающих попасть на рок-
фестиваль немало.

- Рок-движение в горо-
де Сургуте и районе имеет 
давнюю традицию: суще-
ствует ряд как уже извест-
ных сургутянам, так и моло-
дых коллективов, имеющих 

Сургут продолжает подготовку к грандиозному празд-
нику рока и мотоциклов. Напомним, что 29-30 августа 
состоится межрегиональный байк-рок-фестиваль 
«РОКот Югры». 

немалую фан-аудиторию. 
К тому же в Сургуте очень 
креативная и продвинутая 
молодежь. Поэтому город 
должен держать марку, - 
уверены организаторы про-
екта. 

Научим город свой любить!
«Хватит засорять город, в котором живем!» – под 
таким лозунгом развивается дискуссия о чистоте 
на улицах нашего города на Сургутском форуме 
в интернете. Участники дают свои оценки облику 
Сургута, ищут причину его неопрятности и подска-
зывают пути решения проблемы.
Самыми мусорящими среди сургутян в форуме называ-

ются любители отдохнуть на природе и курильщики, кото-
рые бросают мусор даже из окон своих автомобилей.

По поводу причин замусоренности городских улиц мне-
ния расходятся. Кто-то считает, что виноваты городские 
власти, кто-то винит наводнивших наш город мигрантов 
(«понаехали тут со своей культурой!»), а кто-то склоняется 
к мнению, что мусор на улицах – это результат российской 
модели воспитания.

Любопытны советы о том, как сделать наш город чистым. 
Например, городским властям предлагается единовремен-
но навести в городе такую идеальную чистоту, испортить 
которую рука не поднимется. Еще один совет – ввести 
штрафы в 500 рублей за брошенную мимо урны бумажку.

Дмитрий Карелин.

В Сургуте ищут провода-фантомы
Верите или нет, но у нас в городе были трубы под 
землей и воздушные линии, о которых коммуналь-
щики имеют смутное представление.
Дело в том, что раньше, когда город строился бурными 

темпами, документация часто не велась должным обра-
зом, из-за чего инженерные сооружения принимали по 
факту, и знали о них только руководители коммунальных 
служб. Сегодня одни на пенсии, другие покинули город 
или вовсе умерли. А трубы и провода, проложенные ими, 
остались.

Этот факт не раз добавлял сложностей сургутским 
строителям. Еще в 2005 году, когда строилась транспорт-
ная развязка на улице Аэрофлотской, строителям при-
шлось изрядно напрячься, чтобы выяснить, что конкретно 
располагается под землей или над землей в том районе. 
Документацию на те трубы и провода в большинстве сво-
ем так и не нашли.

В этом году администрация города решила навести по-
рядок и осуществить инвентаризацию, а попросту – пере-
пись всех городских инженерных фантомов. Их в этот раз 
будут паспортизировать и наносить на карту инженерных 
сетей города. Паспортизации подвергнут воздушные ли-
нии электропередачи в микрорайонах 24, 25, 26, 23А, а 
также в поселках Взлетный, За Ручьем, Черный Мыс, на 
улицах Рыбников, Щепеткина, Школьной, Геологов.

Игорь Бурмасов. 

Та самая поляна,
имеющая байкерский вид.
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На «ГЛ» дежурила Аэлита Ахмедова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

Перспективы
Дмитрий Карелин.
Фото Леонида Березницкого

«

Поселок Лунный пойдет 
под снос не полностью, 
как предполагалось ра-
нее, - индивидуальная 
застройка в нем будет 
сохранена и даже рас-
ширена. Это один из 
последних нюансов фо-
рмирующегося ново-
го генерального плана 
Сургута, который обсуж-
дался на очередных пу-
бличных слушаниях при 
администрации города в 
минувший вторник. 
Слушания на этот раз были 

посвящены уточнению гра-
ниц застроенных городских 
микрорайонов и приведению 
их в соответствие с так на-
зываемыми «красными ли-
ниями». Однако пришедших 
на слушания граждан - двух 
жителей поселка Лунного - 
волновали несколько иные 
моменты, а именно – что бу-
дет с Лунным и обитателями 
его ветхих бараков и балков?

Выступавший на слуша-
ниях в роли докладчика за-
меститель директора де-
партамента архитектуры и 
градостроительства Алек-
сей Усов смог разъяснить 
только свою, градострои-
тельную часть вопроса. Лун-
ный, по его словам, в проекте 
нового генплана значится уже 
не как монолитный многоэ-
тажный жилой массив, в по-
селке будет сохранена и част-
ная застройка. И не только 
сохранена, людям разрешат 
строиться на месте нынеш-
них балков - там, где поселок 
граничит с промзоной. Бес-
хозные балки и бараки, соот-
ветственно, будут снесены. 

Лунный снесут не полностью
В генплан Сургута продолжают поступать поправки

Почему генплан не утвердили летом?
АЛЕКСЕЙ УСОВ, замдиректора 

департамента архитектуры и гра-
достроительства:

- Утверждение генплана было от-
ложено по нескольким причинам. 
Во-первых, были поправки, в том 
числе и связанные с временны-
ми поселками. Уточнялись также 
границы будущих дачных това-

риществ, был внесен ряд технических правок по 
транспортной схеме. Во-вторых, необходимо было 
соблюсти требования закона и опубликовать проект 
генплана за три месяца до утверждения его думой. 
Такая публикация состоялась, и с июня генеральный 
план города можно увидеть на сайте горадмини-
страции. Последние коррективы будут внесены по-
сле еще одних слушаний, которые назначены на 12 
сентября, после чего генплан будет вынесен в думу 
на утверждение.

Действующий в настоящее время генеральный 
план Сургута был разработан петербургскими 

специалистами в 2002 году и утвержден в 2003-м. 
С тех пор многое изменилось не только в жизни го-
рода, но и округа и страны в целом. В частности, 
вступили в силу новый Жилищный кодекс РФ и ряд 
других законов, которым старый генплан уже не от-
вечает. Одна из причин, почему городу потребовался 
новый генплан, – это изменившаяся в силу окружно-
го законодательства городская черта, значительно 
увеличившая границы Сургута.

Жители этого временного 
жилья вполне смогут претен-
довать на получение в посел-
ке земли под индивидуальное 
строительство.

- А как быть с инженерны-
ми сетями и коммуникация-
ми, которых там нет? - после-
довал вопрос из зала. - Сами 
жители поселка не смогут 

провести отопление, кана-
лизацию и водопровод - им 
это не по карману. Зачем лю-
дям индивидуальные дома 
в Лунном без удобств? Без 

удобств мы и так нажились. 
Готова ли администрация го-
рода компенсировать часть 
затрат на проводку сетей?

- Денег на строительство 
сетей у города нет, и в бли-
жайшем будущем вряд ли 
эти средства будут, - ответил 
Алексей Усов. - Рассчитывать 
на помощь муниципалитета в 
этом вопросе, к сожалению, 
не стоит.

Мужчина, призывавший 
горадминистрацию строить 
сети в Лунном, тут же, не от-
пуская микрофона, поднял 
вопрос о нелегком положе-
нии балочников, которые в 
свое время получали вре-
менное жилье по ордеру, а 
теперь, когда их дома при-
знаны бесхозными, остались 

ни с чем - жилья у них как 
будто бы и нет.

- По документам этих лю-
дей в поселке вообще не су-
ществует. Но ведь они есть, 
и есть дома, в которых они 
живут, и этих домов немало. 
Как быть им, когда в поселке 
развернется большая строй-
ка? Все ли они получат право 
на землю под их собствен-
ными домами? Не получится 
ли так, что старожилов по-
селка выживут строители, 
а земельные участки потом 
будут отданы «левым» лю-
дям? – мужчина задавал до 
боли знакомые жителям вре-
менных поселков вопросы, 
ответить на которые Алексей 
Усов в силу своей компетен-
ции  просто не мог.

Общение чиновников с 
гражданами как-то незамет-
но перешло в ситуацию, ког-
да одна сторона со слезами 
в голосе изливает то, что на-
болело, а другая терпеливо, 
как батюшка на исповеди, 
выслушивает.

В результате обе стороны 
дискуссии пришли к выводу, 
что новый Жилищный кодекс, 
относящий временное жилье 
к бесхозному, зря наделал 
головной боли и жителям, и 
городским чиновникам. 

Что касается генераль-
ного плана города, то он 
в ближайшее время будет 
дорабатываться и поступит 
к утверждению думой ори-
ентировочно в конце сентя-
бря.

Проверка на готовность 
- Готовимся отправить дочку в 1-й класс. В 

школе нам сообщили о том, что мы должны пройти пси-
холога. Но в поликлинике НГДУ нет психолога, а в других 
поликлиниках нас не принимают. Что делать?

Ответ подготовлен комитетом по здравоохранению 
администрации Сургута.

- Детей, посещающих дошкольные образовательные 
учреждения, перед оформлением в школу консультиру-
ет психолог детского сада. Детей с территории обслу-
живания МУЗ «Клиническая городская больница № 1», 
не посещающих дошкольные образовательные учреж-
дения, при наличии медицинских показаний направля-
ют к медицинскому психологу отделения восстанови-
тельного лечения «Росинка» детской поликлиники № 1. 
В остальных случаях возможно заполнение медицин-
ской документации при оформлении в образователь-
ное учреждение без предварительной консультации 
психолога.

А был ли киоск? 
- Обращаюсь от имени жильцов дома по ул. Ленина, 

39. Возле нашего дома стоит киоск, и его хотят убрать. 
Почему? Ведь он никому из нас не мешает и за товарами 
нам, пенсионерам, далеко не надо ходить.

Департамент имущественных и земельных от-
ношений сообщает, что возле дома по пр. Ленина, 39, 
размещен один специализированный киоск «Информпе-
чать». Оснований для расторжения договора аренды зе-
мельного участка и сноса киоска нет. Земельные участки 
для размещения иных киосков возле дома № 39 не пре-
доставлялись.

Не хочу быть в коллективе 
- У меня есть приватизированная дача. Имею ли я пра-

во выйти из состава кооператива?  
В соответствии с п.п. 9 п. 1 ст. 19 Федерального за-

кона от 15 апреля 1998 г. № 66-ФЗ «О садоводческих, 
огороднических и дачных некоммерческих объединени-
ях граждан» член садоводческого, огороднического или 
дачного некоммерческого объединения имеет право 
добровольно выходить из садоводческого, огородниче-
ского или дачного некоммерческого объединения с од-
новременным заключением с таким объединением дого-
вора о порядке пользования и эксплуатации инженерных 
сетей, дорог и другого имущества общего пользования. 
Договор заключается в письменной форме в порядке, 
определенном общим собранием членов садоводче-
ского, огороднического или дачного некоммерческого 
объединения, сообщили нам в департаменте имуще-
ственных и земельных отношений. 

Сколько платить?
- Установлены ли законодательством минимальные 

и максимальные размеры членских взносов для членов 
дачных кооперативов?

Федеральным законом РФ от 15.04.98 № 66-ФЗ «О са-
доводческих, садово-огороднических, огороднических и 
дачных некоммерческих объединениях граждан» право 
установления размера и порядка внесения членских и 
др. целевых взносов отнесено к компетенции общего 
собрания членов садоводческого, огороднического или 
дачного некоммерческого объединения (собрания упол-
номоченных). Устав садоводческого, огороднического 
или дачного некоммерческого объединения должен со-
держать порядок внесения вступительных, членских, 
целевых, паевых и дополнительных взносов и ответ-
ственность членов такого объединения за нарушение 
обязательств по внесению указанных взносов.

Земля денег стоит
- Имею дачу в кооперативе «Победит-2». За что адми-

нистрация заставляет нас платить налоги?
В соответствии со статьей  65 Земельного кодекса 

Российской Федерации использование земли в Россий-
ской Федерации является платным. Формами платы за 
использование земли являются земельный налог (до 
введения в действие налога на недвижимость) и аренд-
ная плата. Порядок исчисления и уплаты земельного на-
лога устанавливается законодательством Российской 
Федерации о налогах и сборах.

АВТО ДЛЯ ГАИШНИКА. Победители V всероссийского конкур-
са «Лучший государственный инспектор ГИБДД МВД России», 
который пройдет в Ханты-Мансийске, получат в награду авто-
мобили. В конкурсе примут участие 90 лучших инспекторов из 
всех регионов России. (Интерфакс).

ДЕЛОВЫМ ЖУРНАЛИСТАМ. Конкурс журналист-
ского мастерства «Малый и средний бизнес 
Югры-2009» стартует в Югре. Работы принима-
ются с 1 сентября по 15 ноября. Рассматривают-
ся материалы, увидевшие свет с 1 декабря 2008 
по 15 ноября 2009 года. (NewsProm.Ru).

ЮЖНОЕ ЗДОРОВЬЕ. По предварительным ито-
гам летней оздоровительной кампании в ла-
герях и здравницах, расположенных на побе-
режье Черного и Азовского морей и в средней 
полосе России, отдохнуло порядка 10 тысяч 
подрастающих югорчан. (Накануне.RU).
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Вопрос-ответ
Галина Батищева
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На темы дня
Правосудие

Игорь Бурмасов
Коммуналка

Григорий Северный. Фото 
Леонида Березницкого

Чем отличается жизнь в 
старом деревянном доме 
в Сургуте и в Сургутском 
районе? Казалось бы, ни-
чем: они построены в одно 
и то же время, имеют при-
мерно одинаковую степень 
износа, и качество жизни в 
них одно и то  же. Так ли это 
на самом деле? 

Нет. В Сургутском райо-
не стоимость проживания в 
старых домах и балках ниже, 
чем в городе. Как удалось 
этого достичь? Районные 
коммунальщики рассказали 
на кустовом совещании, что 
это результат реформирова-
ния коммунальных систем. 
Строятся более эффектив-
ные котельные, водоочист-
ные сооружения. В тарифной 
составляющей нет лишних 
строчек. В итоге - экономия. 

 Пока город строит безумно 
дорогие тепломагистрали, 
район развивает сеть га-
зоснабжения, строит дома 
с крышными котельными и 
индивидуальной системой 
отопления. Вместо огромных 
средств на гигантскую трубу с 
теплоносителем деньги тра-
тятся на небольшие газовые 
и водяные трубы. На входе 
в дом только труба с газом 
и труба с холодной водой. В 
поселке Барсово, где раньше 
горячей воды не было, бла-
годаря инновациям в сфере 
ЖКХ она появилась.  

 Управляющие компании, 
поставщики тепла и воды, 
используют при борьбе 
с долгами за услуги ЖКХ 
коллекторские агентства. 
За полгода они вернули 

ЖКХ района развивается 
инновационным путем

в казну больше миллиона 
рублей. 

 Управление коммунальным 
хозяйством в районе достигло 
необходимого качества при- 
том, что уровень развития и 
принципы работы в поселе-
ниях различаются. Последние 
пять лет коммунальщики уси-
ленно занимались ремонтом 
теплотрасс, заменой горелок, 
насосов. Аппаратура, кото-
рая устанавливалась взамен 
старой, является сегодня 

самой передовой. 
В конечном счете 
эти мероприятия 
дали существен-
н о е  с н и ж е н и е 
затрат на содер-
жание районной 
коммуналки. 

 В ближайшее 
время будет реа-
лизован проект 
газоснабжения 
поселка Локосово. 
Планируется пере-
ход на децентрали-
зованную систему 
отопления. Успехи 
района немало 
удивили окружных 
коммунальщиков, 
которые приехали 
послушать отчеты 
глав районов. На 
фоне других му-

ниципальных образований 
Сургутский район, который 
представлял на кустовом со-
вещании его глава Дмитрий 
Макущенко, выглядел необы-
чайно хорошо. Что будет, ког-
да все задумки  планомерно 
реализуются даже в нынешние 
кризисные времена? 

Но на самом деле появ-
ление инноваций в сфере 
ЖКХ Сургутского района за-
кономерно: эпоха требует 
эффективности, новаторства. 

Дмитрий Макущенко пояснил 
представителям окружного 
департамента ЖКХ, что Сур-
гутский район взял курс на 
расширение использования 
энергосберегающих техно-
логий, поскольку это как ни-
когда актуально в нынешние 
времена.  

 У Сургутского района стоит 
поучиться тому, где и как ис-
кать выход из коммунального 
кризиса. Если в ближайшие 
годы он реализует все за-
думки по энергосбережению 
и экономии, то вполне может 
стать примером для других 
муниципальных образований 
Югры.  

 Стоит отметить, что у Дми-
трия Макущенко сложилась 
своя практика руководства и 
контроля за коммунальным 
хозяйством. Так, при под-
готовке ЖКХ к зиме глава 
Сургутского района лично 
объезжает каждое поселение 
и осматривает коммунальные 
объекты. Расстояния между 
поселениями измеряются 
сотнями километров, но до-
вольно красноречивые эко-
номические и социальные 
показатели района в послед-
ние несколько лет свидетель-
ствуют о том, что эта практика 
эффективна и дает нужные 
результаты.

- Наша управляющая ком-
пания  (УК) дала разре-
шение предпринимате-
лю на врезку в водовод, 
находящийся в подвале 
нашего дома. Его здание 
по соседству с нашим до-
мом. По слухам, он хочет 
открыть сауну или баню. 
Все собственники против 
данного решения, кроме 
того, никакого предвари-
тельного согласования 
с жильцами не проводи-
лось. Имеет ли право УК 
принимать такие реше-
ния? И куда можно обра-
титься за помощью?

Отвечает  адвокат Юрий 
Ткач:

- Согласно статье 162 Жи-
лищного кодекса РФ между 
собственниками помещений 
и управляющей компанией 
заключается договор. По 
общим правилам договора 
управления, регламентируе-
мым Жилищным кодексом 
РФ, по договору управления 
многоквартирным домом 
одна сторона (управляющая 
организация) по заданию 
другой стороны (собствен-
ников помещений в много-

Быть бане иль не быть?

квартирном доме, органов 
управления ТОСов, иного 
специализированного по-
требительского кооперати-
ва) в течение согласованного 
срока за плату обязуется 
оказывать услуги и выпол-
нять работы по надлежаще-
му содержанию и ремонту 
общего имущества в таком 
доме, предоставлять комму-
нальные услуги собственни-
кам помещений и пользую-

щимся помещениями в этом 
доме лицам, осуществлять 
иную направленную на до-
стижение целей управления 
многоквартирным домом 
деятельность. 

В договоре управления 
многоквартирным домом 
должны быть указаны со-
став общего имущества 
многоквартирного дома, в 
отношении которого будет 
осуществляться управле-

ние, перечень услуг и работ 
по содержанию и ремон-
ту общего имущества в 
многоквартирном доме, 
порядок изменения такого 
перечня, а также перечень 
коммунальных услуг, кото-
рые предоставляет управ-
ляющая организация. Кроме 
того, порядок определения 
цены договора, размера 
платы за содержание и ре-
монт жилого помещения и 
размера платы за комму-
нальные услуги, а также 
порядок внесения такой пла-
ты; порядок осуществления 
контроля за выполнением 
управляющей организацией 
ее обязательств по договору 
управления. Условия догово-
ра управления многоквар-
тирным домом устанавлива-
ются одинаковыми для всех 
собственников помещений в 
многоквартирном доме.

Что касается собствен-
ников помещений много-
квартирного дома, то им 

принадлежат на праве об-
щей долевой собственности 
помещения, не являющиеся 
частью квартир и предназна-
ченные для обслуживания 
более одного помещения 
в данном доме. Это в том 
числе межквартирные лест-
ничные площадки, лестницы, 
лифты, лифтовые и иные 
шахты, коридоры, техниче-
ские этажи, чердаки, под-
валы, в которых имеются 
инженерные коммуника-
ции, иное обслуживающее 
более одного помещения в 
данном доме оборудование 
(технические подвалы), а 
также крыши, ограждающие 
несущие и ненесущие кон-
струкции данного дома, ме-
ханическое, электрическое, 
санитарно-техническое и 
иное оборудование, нахо-
дящееся в данном доме за 
пределами или внутри по-
мещений и обслуживающее 
более одного помещения, 
земельный участок, на ко-
тором расположен данный 
дом, с элементами озеле-
нения и благоустройства и 
иные предназначенные для 
обслуживания, эксплуатации 
и благоустройства данного 

дома объекты, расположен-
ные на указанном земельном 
участке (далее - общее иму-
щество в многоквартирном 
доме). 

Собственники помеще-
ний в многоквартирном 
доме владеют, пользуются и 
в установленных настоящим 
Кодексом и гражданским 
законодательством преде-
лах распоряжаются общим 
имуществом в многоквар-
тирном доме. По решению 
собственников помещений 
в многоквартирном доме, 
принятому на общем собра-
нии таких собственников, 
объекты общего имущества 
в многоквартирном доме мо-
гут быть переданы в пользо-
вание иным лицам в случае, 
если это не нарушает права и 
законные интересы граждан 
и юридических лиц.

Для разрешения ситуации 
собственникам помещений 
в вашем доме необходимо 
обратиться с претензией в 
адрес управляющей компа-
нией. В случае, если ответ на 
претензию не последует, вам 
необходимо обратиться за за-
щитой своих прав в судебные 
органы.

12 августа в Сургутской торгово-промышленной 
палате состоялась встреча администрации города 
и представителей коммунальных предприятий, а 
также управляющих компаний. 

Судебные приставы-исполнители, присутствовавшие 
на встрече, обозначили в свою очередь проблемы, свя-
занные с их деятельностью – взысканием задолженности 
в сфере ЖКХ. 

С прошлого года поступление исполнительных про-
изводств о взыскании увеличилось в два раза, при этом 
количество судебных приставов, работающих со сфе-
рой ЖКХ, осталось прежним – три человека. Судебные 
приставы предложили распространять среди жильцов 
информацию о мерах, которые предпринимаются при-
ставами в отношении должников. Это позволит избавить 
их от столь легкомысленного отношения к оплате ком-
мунальных услуг. 

Насущной проблемой, которую обозначил директор УК 
«ДЕЗ ЦЖР» Рафаиль Ульбеков, является крайне медлен-
ное рассмотрение судебных дел, касающихся проблем 
неуплаты ЖКХ. В неделю, отметил он, рассматривается 
не больше 12 судебных дел. 

Суды города завалены исками 
на коммунальных должников

Власти Сургутского района отмечают, что граждане, 
получающие деньги из бюджета на воспитание детей, 
должны своевременно вносить плату за коммуналь-
ные услуги.

Пока на учете в управлении опеки и попечительства 
администрации Сургутского района состоит 282 ре-
бенка, оставшиеся без попечения родителей. Согласно 
действующему законодательству опекуны обязаны 
тратить бюджетные деньги исключительно в интересах 
опекаемого ребенка, в том числе на оплату его части за 
услуги ЖКХ.

Средний размер выплат составляет 18 тысяч рублей  
ежемесячно, но, несмотря на своевременность получе-
ния денег многими опекунами, их долги за коммунальные 
услуги увеличиваются.

Опекунов района просят погасить 
долги за ЖКУ

ДОМОЙ! Экипажи теплоходов «Василий Ян» и «Профессор Воскресен-
ский» обратились к Дмитрию Медведеву с просьбой помочь вернуться 
в Россию. Власти Шанхая арестовали суда за неоплату их ремонта, а 
моряки несколько месяцев не получают зарплату. (Лента.ру).

ЭСТОНСКИЙ ЗАХВАТ. Из восьми похитителей 
российского сухогруза «Арктик Си» шесть че-
ловек связаны с Эстонией: это ее граждане, 
а также лица, имеющие вид на жительство на 
территории республики. (Лента.ру).

ДОБРОВОЛЬЦЫ ВПЕРЕД. Российские медики отобрали добро-
вольцев для клинических испытаний отечественной вакцины 
против свиного гриппа. На 18 августа  число официально заре-
гистрированных россиян, заболевших новым вирусом гриппа, 
достигло 180 человек. (Взгляд).
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Здоровье
Дмитрий Карелин

Актуально

Общественная приемная «СТ» предоставляет бес-
платные юридические услуги подписчикам газеты 
«Сургутская трибуна». Если вы решили воспользоваться 
услугами приемной, вам необходимо записаться у се-
кретаря редакции по телефону 22-04-50.

Прием граждан адвокатами осуществляется каждый 
вторник. Время приема – с 12.00 до 14.00.

Вы можете обращаться в общественную приемную «СТ» 
по самым разным вопросам, требующим юридического 
вмешательства. При себе необходимо иметь купон под-
писки на газету «Сургутская трибуна» и желательно все 
имеющиеся у вас на руках документы, которые могут 
пригодиться при рассмотрении вашего вопроса.

Алексей Редькин. Юрий Ткач.

- Я член дачного коо-
ператива. Мы с моими 
соседями по участку не 
пожем понять, каким об-
разом нам начисляются 
членские взносы, и за что, 
собственно, мы платим. 
Кроме того, нам кажется 
очень подозрительным тот 
факт, что за электричество 
председатель кооперати-
ва с нас берет больше, 
чем положено по тарифу, 
который установлен РЭК. 
Беседы с председателем 
ничем не увенчались – мы 
так ничего и не поняли 
из его слов. Обращались 
в прокуратуру, но и тут 
мы ничего не добились. 
Мы просили, чтобы про-
куратура навела порядок 
в кооперативе, а нам от-
ветили, что этим должны 
заниматься мы сами, со-
брав общее собрание. Как 
нам быть?

- «Наведением порядка» в 
кооперативе, решением вну-
тренних административных 
вопросов, действительно, по 
закону должны заниматься 
сами члены кооператива на 
общем собрании. То есть в 
вопросе установления раз-
мера членских взносов ника-
кие правоохранительные ор-
ганы помочь вам не вправе. 
Вам, членам кооператива, 
необходимо собрать общее 
собрание и потребовать от 
председателя отчитаться и 
разъяснить, из каких состав-
ляющих формируется сумма 
взносов. И он будет обязан 

Общественная 
приемная

Дмитрий Карелин

Если председатель кооператива 
бесчинствует...

На вопросы подписчиков отвечают адвокаты Алексей Редькин и Юрий Ткач

это сделать. В конце кон-
цов, собрание правомочно 
переизбрать председателя 
и назначить на эту должность 
новую кандидатуру, а также 
коллективно установить раз-
мер членских взносов.

В том случае, если вас 
принуждают платить за 
электроэнергию больше 
установленного тарифа, 
вам следует обратиться в 
милицию с заявлением по 
факту мошенничества, так 
как данные действия пред-
седателя являются уголовно 
наказуемыми.

***
- Мы с мужем купили 

приватизированную дачу 
в одном из кооперативов 
Сургута, причем сделка 
была зарегистрирована, 
как полагается, в реги-
страционной палате; на 
руках у нас имеется до-
говор. Но к нам на огонек 
заглянул председатель 
кооператива и предъя-
вил ультиматум: по его 
словам, мы, во-первых, 
обязаны вступить в коопе-
ратив (и заплатить за это 
пять тысяч рублей); а во-
вторых, регулярно платить 

ему за земельный участок. 
Иначе, мол, мы не можем 
пользоваться дачей. Неу-
жели это правда?

- Поскольку именно вы 
являетесь собственниками 
участка, а не кооператив, - ни-
какой платы в кооператив вно-
сить вы не обязаны. Вступле-
ние в кооператив – это ваше 
право, а не обязанность.

Конечно, раз вы приоб-
рели участок на территории 
кооператива и собираетесь 
им пользоваться, вам нужно 
решить вопрос с электро-
снабжением и другим об-
служиванием. В этом случае 
вам необходимо заключить 
договор с кооперативом об 
участии в содержании дорог, 

на вывоз мусора, пользова-
ние электроэнергией и так 
далее. Но и в этом случае 
вступать в кооператив вам 
необязательно. Плата, ко-
торую вы будете вносить 
в кооператив за услуги, по 
закону не должна превышать 
размера членских взносов, 
но может быть меньше, так 
как, например, вы не должны 
будете участвовать в со-
держании администрации  
кооператива.

***
- Я имею дачный уча-

сток, который привати-
зирован на мое имя. Од-
нако председатель СОКа 
угрожает, что он исключит 
меня из кооператива и от-
берет участок. Имеет ли он 
право так поступать?

- Вы являетесь собствен-
ником участка, вы платите 
за него земельный налог, 
и ни председатель и никто 
другой не вправе забрать 
его у вас без решения суда. 
Если угрозы в ваш адрес не 
прекратятся или же после-
дуют какие-либо незаконные 
действия со стороны пред-
седателя, вам нужно будет 
написать заявление в право-
охранительные органы.

ТАЙНА АВАРИИ. Глава МЧС Сергей Шойгу попросил чиновников не озвучи-
вать и не придумывать версии причин аварии на Саяно-Шушенской ГЭС. Как 
отметил министр, говорить о какой-либо основной версии до того, как вы-
воды сделает специальная комиссия, безответственно. (РИА Новости).

ВАКАНСИИ. Число сотрудников Пенсионного фонда Рос-
сии в 2010 году будет увеличено на 5000 человек. Новые 
работники займутся персонифицированием поступающих 
платежей граждан в рамках обязательного пенсионного 
страхования и их администрирования. (Интерфакс).

НОВАТОРСТВА. В МВД РФ появился отдел по 
борьбе с преднамеренными банкротствами. 
Преднамеренное банкротство позволяет фирмам 
избежать преследования кредиторов и сохранить 
оставшиеся средства.  (РИА Новости).

Трижды позвонили сур-
гутяне председателю го-
родского здравоохране-
ния Александру Пелевину 
по поводу очередей в сто-
матологию №1 по улице 
Кукуевицкого.

- Я пришла в стомато-
логию в 5.30 утра, чтобы 
записаться на прием, - по-
делилась своей проблемой 
дозвонившаяся на «ПТЛ» 
женщина, - записалась 18-й 
по счету. Когда пришла к 
назначенному времени, вы-
яснилось, что существует 
еще одна очередь, где уже 

Кто придумал очередь в стоматологию?
«стоит» 600 человек! Мне это 
сказала женщина с тетрад-
кой, сплошь исписанной фа-
милиями очередников. Что-
бы «стоять» в этой очереди, 
нужно отмечаться два раза в 
день - утром и вечером. А я 
15 лет страдаю диабетом, и 
ходить мне очень тяжело.

По словам другой сургу-
тянки, она также записалась 
на днях в эту же самую оче-
редь двухсотой по счету. Но 
когда она дождется завет-
ного доступа к бормашине и 
дождется ли?

По словам Александра 
Пелевина, о такой очереди в 
стоматологии №1 он слышит 
впервые и сомневается в ее 
реальности. Он считает, что 
та «женщина с тетрадкой», 
которая записывает людей, 
скорее всего, просто дурит 
публику и с этим мошенни-
чеством должна разобраться 
милиция. «Мы найдем эту 
женщину и уничтожим эту 
тетрадку!» - пообещал пред-
седатель городского коми-
тета по здравоохранению 
администрации г. Сургута.

В связи с терактом Дмитрий Медведев отправил в 
отставку главу МВД Ингушетии Руслана Мейриева. В от-
ношении министра начата служебная проверка. На место 
уволенного министра Москва прислала заместителя главы 
МВД России Аркадия Еделева, чтобы он курировал работу 
всех служб и подразделений органов внутренних дел в 
республике.

Работа местного МВД из-за теракта парализована. Как 
сообщают федеральные каналы, в МВД Ингушетии так 
или иначе пострадал чуть ли не каждый третий сотрудник 
отдела, а здание РОВД вместе с документацией и воору-
жением полностью уничтожено.

Как ни прискорбно и цинично это прозвучит, но событие 
17 августа не является «из ряда вон» в связи с тем, что за по-
следнее время из Ингушетии постоянно поступают новости об 
убийствах, покушениях, терактах. На прошлой неделе в своем 
собственном кабинете был застрелен министр строительства. 
Ранее совершено удачное покушение на президента Ингуше-
тии. Поток преступлений не прекращается. Выводы.

Пока Дмитрий Медведев только сменил начальство. 
Столь быстрая кадровая реакция, конечно, радует, так как 
наконец-то в России начинает действовать правило: не 
справился - в отставку. Радует при условии, что этот шаг 
можно отнести к правилу, а не исключению. 

В ответ на указания Дмитрия Медведева разобраться в 
ситуации и принять административные меры в МВД респу-
блики Рашид Нургалиев, министр МВД России, заявил, что 
в Ингушетии будут создаваться временные оперативные 
группы из числа сотрудников, имеющих опыт работы в 
северокавказском регионе. Это означает, что Москва не 
меняет своей политики и продолжает делать ставку на 
варягов, а не на местное сообщество. Меры не новы. По-
добная практика была опробирована в Чечне и, по мнению 
некоторых профессионалов военного дела, практика при-
влекать «приезжих» показала себя в Чечне с самой худшей 
стороны. Каких-либо кардинальных мер пока не принято. 
Недееспособность милиции и административных органов 
налицо. Как стало известно, еще задолго до теракта мили-
ция знала о готовящемся террористическом акте, но каких-
либо эффективных действий не смогла предпринять.

Накануне теракта спикер чеченского парламента Дуква-
ха Абдурахманов сделал интересное заявление. Прямо в 
тему. Чечня, Ингушетия и Дагестан должны объединиться 
в один субъект Федерации. «Это наиболее перспективный 
путь, который приведет к достижению стабильности в 
регионе и искоренит навсегда возможные очаги напряжен-
ности», - пояснил инициативу Абдурахманов. Инициатива 
пока никак официально не оформлена, больше похожа на 
«утку», запущенную для выяснения реакции Москвы. До 
этого, сразу после покушения на президента Ингушетии 
Евкурова, Рамзан Кадыров заявил, что готов навести в 
Ингушетии порядок собственными силами.

Может ли объединение регионов стать подобным карди-
нальным решением с целью наведения порядка в Ингуше-
тии? Вполне. Если Ингушетия не сможет самостоятельно 
справиться с внутренними угрозами, то Москва может 
пойти на этот шаг. Чеченским политикам идея объединения 
кажется здравой, поскольку разделение республик многие 
действительно считают неверным. «Чеченцы и ингуши – 
это единый народ. Действительно, было очень большой 
ошибкой разделение чеченцев и ингушей, думаю, что в 
перспективе это один народ», – высказал свое мнение 
депутат Государственной Думы от Чечни Руслан Ямадаев. 
В Ингушетии к этому  мнению относятся более прохлад-
но. Однако подобные вопросы, как показывает практика, 
решаются в Москве, а не в регионах. Как решит Москва, 
узнаем очень скоро.

Разгильдяйство, предательство 
или неспособность управлять?

Политпанорама
Алексей Шипилов, политолог

«ГАЗель», начиненная по мень-
шей мере 200 килограммами 
взрывчатки, атаковала здание 
РОВД Назрановского района 
Ингушетии. Здание милиции 
и окружающие дома получили 
значительные разрушения. 
Погиб 21 милиционер, 160 че-
ловек получили ранения. Столь 
крупный теракт в Ингушетии не 
совершался с 2004 года.
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Социум
Григорий Северный. Фото Леонида Березницкого

«СТ» продолжает серию публикаций о борьбе с кризис-
ными явлениями в Югре. В этот раз мы поговорим о том, 
сложно ли зарегистрироваться в качестве безработного, 
а также расскажем, как это сделать, соблюдая все тре-
бования законодательства. Журналисты занялись этой 
темой не просто так. Ходят слухи, что стать безработным 
официально и получать пособие сегодня намного слож-
нее, чем раньше.

У государства за пазухой
Сложно ли зарегистрироваться в качестве безработного?

Мошенникам – 
не беспокоить 

В последнее время в связи 
с кризисом расплодились мо-
шенники, которые пытаются 
выдать себя за безработных, 
при этом имея хороший, прав-
да, неофициальный доход. 
Для защиты от таких прохо-
димцев на государственном 
уровне приняты специальные 
законодательные нормы, о 
которых следует знать всем.

Центр занятости не станет 
признавать граждан безра-
ботными, если они имеют ра-
боту или доход, в том числе от 
выполнения работ и оказания 
услуг по договорам, занятия в 
подсобных промыслах (сбор 
дикоросов, вылов рыбы и т.д.) 
и реализации продукции, в 
виде пенсии по возрасту, по 
выслуге лет. Также не может 
быть признан безработным 
уже назначенный на оплачи-
ваемую должность человек. 
Не попадут под статус без-
работного крупные акцио-
неры предприятий, а также 
пайщики, которые являются 
учредителями или обладают 
имущественными правами. 
Не дадут статус безработного 
и тому, кто временно отсут-
ствует на рабочем месте, а 
также проходит очный курс 
обучения в учреждении об-
разования.

Полный перечень занятых 
граждан, которые не могут 
признаны безработными, ука-
зан в статье 2 федерального 
закона «О занятости населе-
ния в Российской Федера-
ции». Обращаем внимание, 
что в него входят милицио-
неры, военные, пожарные, а 
также индивидуальные пред-
приниматели.

Сладко ли жить?
Зато честным людям, 

оставшимся без работы, 

статус безработного полу-
чить стало намного проще. 
Законы стали более четко 
и детально определять все, 
что нужно сделать в этом 
случае и какое пособие по 
безработице можно полу-
чить в результате. Кстати, 
о деньгах: размер пособия 
по безработице зависит в 
первую очередь от причин 
увольнения, стажа работы 
гражданина в течение 12 ме-
сяцев, предшествующих на-
чалу безработице, размера 
средней заработной платы по 
последнему месту работы.

Минимальная и макси-
мальная величины пособия 
по безработице устанав-
ливаются постановлением 
Правительства России. В 
последнем из них, от 8 де-
кабря 2008 года, значится, 
что минимумом являются 
850 рублей в месяц, а мак-
симумом – 4900 рублей. С 
учетом районного коэф-
фициента это 1275 и 7350 
рублей соответственно.

Стоит добавить, что детям-
сиротам, ищущим работу 
впервые и признанным в 
установленном порядке без-
работными, выплачивается 
пособие по безработице в 
течение 6 месяцев в размере 
средней заработной платы, 
сложившейся в Югре.

7350 рублей – это не-
много. Если у безработ-
ного есть свое жилье, то 
половина уйдет на кварт-
плату. Если жилья нет, то 
на такое пособие его и не 
снимешь. Зато оно позво-
ляет, по крайней мере, не 
умереть с голоду. Стоит 
отметить, что цены на про-
дукты в европейской части 
страны почти такие же, как 
и в Сургуте, а пособие там 
меньше. Поэтому югорским 
безработным чуть-чуть, но 
все-таки легче.

Документы в первую 
очередь 

Во-первых, нужно опре-
делиться с тем, кого можно 
называть в соответствии 
с законодательством по-
настоящему безработным. 
В официальных документах 
имеется следующее указа-
ние: «Безработным призна-
ется достигший 16-летнего 
возраста трудоспособный 
гражданин, который не име-
ет работы и заработка, об-
ратился в центр занятости 
населения в целях поиска 
работы, ищет работу и готов 
к ней приступить».

Согласно требованиям 
законодательства, чтобы 
быть признанным безра-
ботным официально, нуж-
но предоставить целый во-
рох документов. Старшему 
п о к о л е н и ю ,  и м е ю щ е м у 
стаж работы, нужно при-
нести в Центр занятости 
паспорт, трудовую книжку 
или иные документы, под-
тверждающие трудовой 
стаж, документ об оконча-
нии учреждения профес-
сионального образования, 
справку о среднем зара-
ботке (доходе, денежном 
довольствии) за последние 
три месяца по последнему 
месту работы. Инвалидам 
дополнительно следует  
принести индивидуальную 
программу реабилитации. 
Меньше всех документов 
должны принести молодые 
люди - только паспорт и до-
кумент об окончании обра-
зовательного учреждения 
(аттестат или диплом).

Найти за 10 дней
Мало кто из безработных 

знает о том, что Центр за-
нятости населения должен 
в течение 10 дней (со дня 
обращения гражданина 
со всеми необходимыми 
документами) предложить 
обратившемуся югорчанину 
два варианта подходящей 
работы, а тем, кто ищет 
работу в первый раз и еще 
не имеет профессии, - два 
варианта получения про-
фподготовки или оплачи-
ваемой работы, в том числе 
и работу временного харак-
тера. При этом безработно-
му специалисты-кадровики 
не имеют права предлагать 
одну и ту же работу (или 
место учебы) дважды.

И вот,  если варианты 
трудоустройства или про-
фессиональной подготов-
ки в настоящий момент 
времени отсутствуют, то 
присваивается статус без-
работного. Но следует об-
ратить внимание на то, что 
в этом случае безработ-
ным признается человек с 
первого дня предъявления 
в Центр занятости всех 
нужных документов.

К а ж д ы й ,  к т о  п о л у ч и л 
такой статус, обязан знать 
о том, что ему лично назна-
чается дата регистрации. 
Если безработный в ука-
занный срок (без уважи-
тельных причин) не явится 
в Центр занятости, то его 
в качестве безработного 
регистрировать не станут, 
а предложат повторно об-
ратиться через месяц со 
дня отказа.

Штрафы
Ирина Пантелеева

В последнее время все чаще в редакцию посту-
пают жалобы на расклейщиков объявлений. Мол, 
портят своими бумажками «куплю-продам-сниму» 
фасады домов и только что выкрашенные двери, 
а специально устанавливаемые доски объявлений 
игнорируют.

Как мы выяснили, размещение объявлений и иной ин-
формации, не являющейся рекламой, а также рисунков 
и надписей в неустановленных местах грозит наказани-
ем в виде административного штрафа: граждан - в раз-
мере от 300 до 500 рублей;  должностных лиц - от 500 
до 1500 рублей. Это указано в ст. 21 Закона ХМАО «Об 
административных правонарушениях». Но на практике 
эта норма окружного закона не работает.

Как  сообщили в административной комиссии при 
администрации г. Сургута, в нынешнем году не было 
ни одного факта привлечения к ответственности за 
данное правонарушение. Но, как рассказала заме-
ститель директора ООО «УК ДЕЗ ВЖР» Татьяна Грап, 
один материал для рассмотрения на администра-
тивной комиссии по факту расклейки объявления 
все же подготовлен - ООО «Интер Кит» незаконно 
разместил информацию на фасадах пяти домов. 
Сотрудники милиции общественной безопасности 
УВД по г. Сургута уже провели проверку и выписали 
административный протокол.

Конечно, сумма налагаемого штрафа слишком мала 
для того, чтобы напугать нерадивых расклейщиков 
объявлений. Но если наказывать таких людей будут 
чаще, есть шанс, что двери наших подъездов не будут 
пестрить бумажными листовками. Напоминаем, что 
сообщать о правонарушениях можно по телефону 
Сургутской административной комиссии: 36-38-60.

Куплю-продам-сниму,
испорчу вам фасад

НАЛОГОВОЕ ПРОЩЕНИЕ. Освобождаться от уголовной ответственности 
за неуплату налогов будут не только те, кто впервые не заплатил их, но 
и те, кто сумел погасить недоимку, а также уплатить пени и штрафы до 
окончания предварительного расследования по делу. (Ведомости).

СНОС ЧЕРКИЗОНА. Снос строений, расположенных 
на территории Черкизовского рынка, который на-
чался 18 августа, оказался символическим. На де-
монтаж построек может потребоваться до четырех 
лет. (Лента.ру).

МЕДАЛЬ УЧИТЕЛЮ. В Министерстве образования и науки 
РФ появится ведомственная медаль Михаила Ломоносо-
ва. Положение о медали и ее эскиз разработают к концу 
2009 года, а пока награда утверждена комиссией при 
президенте РФ по госнаградам. (Лента.ру).

АЛЕКСАНДР ФИЛИПЕН-
КО, ГУБЕРНАТОР ЮГРЫ 
(из интервью «Новостям 
Югры»):

- Многие из состоящих 
на учете в службах заня-
тости лишились работы не 
по своей воле, а вакансий 
теперь в три раза меньше 
численности претендентов 
на них. В таких условиях 
люди стали менее избира-
тельны, но нередко их воз-
можности - специальность, 
квалификация, состояние здоровья и т.д. - не соответ-
ствуют требованиям по вакантным местам. Поэтому 
сегодня необходимы новые формы и методы решения 
проблемы занятости населения, более внимательный и 
взвешенный подход к каждому отдельному ее случаю, 
в итоге - к судьбе человека.

Акция
Наталья Быкова. Фото Леонида Березницкого

Выявлен один факт производства дорожных ра-
бот на территориальной дороге без согласования с 
автоинспекцией, а также шесть случаев нарушений 
нормативных требований. В период проведения акции 
зарегистрировано одно ДТП с пострадавшими в месте 
проведения дорожных работ.

Как сообщила инспектор пропаганды ОГИБДД 
по Сургутскому району Татьяна Давыдова, по вы-
явленным нарушениям производства дорожных ра-
бот выдано одно предписание. В общей сложности 
привлечены к административной ответственности 
семь должностных лиц и одно юридическое лицо 
(ООО «СибНедраПром»). 

Мосты и дороги Сургутского района 
под строгим присмотром

В Сургутском районе завершилось специальное меро-
приятие «Дорожные работы». За месяц с небольшим 
проверено 23 участка производства дорожных работ. 
Из них десять - в населенных пунктах, остальные - на 
автодорогах различного типа.
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Полезные советыЧто бы это значило?Что бы это значило? Полезные советы

Прислала Анастасия.

ПриколисьПриколись
Антимонопольный Комитет РФ признал ми-
нистерство финансов США монополистом в 
производстве долларов и разрешил печата-
ние долларов США на Петербургском Мо-
нетном дворе.

 ●  ●  ●

Чем вкуснее пельмени из магазина, тем хуже 
жизнь.

●  ●  ●

- Пап, вот раньше, мы к коммунизму шли, а те-
перь идем, к демократии?
- Стоим мы, сынок... Наш поезд остановили средь 
пути и грабят...

●  ●  ●

Мой дядюшка хороший человек и цены бы 
ему не было, если бы умел грамотно состав-
лять завещание, а то все реанимируем его и 
реанимируем...

 ●  ●  ●

Повышенная подвижность большого пальца - 
важный отличительный признак людей от при-
матов. Для некоторых людей он является к тому 
же единственным.

 ●  ●  ●

- Сережа, ты тут ребенка не видел?
- А что случилось?
- Да варежку нашел.
- Так это же моя.
- Так она же детская!
- А я ее давно потерял!

Если вы в гостях пролили соус на скатерть и хо-
тите, чтоб все быстро забыли об этом конфузе,  
встаньте и громко назовите хозяйку дурой.

●  ●  ●

Если вы хотите избавиться от мух в своей ком-
нате, надо всего лишь купить металлический ку-
лер, заточить лопасти и намазать их медом.

●  ●  ●

Если муж в постели назвал вас чужим женским 
именем, откликайтесь - не пожалеете!

●  ●  ●

Если носки, которые долго не стирали, погонять 
по комнате, которую долго не убирали, то носки 
станут значительно теплее, а комната - значи-
тельно чище.

●  ●  ●

Если соседи достают вас громкой музыкой до 
трех часов ночи, перезвоните им в четыре и ска-
жите, как вам понравилось.

●  ●  ●

Если у вас что-то болит, а какую таблетку съесть, 
вы не знаете - заглотите их все, какие у вас есть 
в домашней аптечке, не глядя. Какая-нибудь из 
них наверняка вам поможет.

Кино   20 - 26 августа

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

Шевели извилинами

Невыдуманная история

Ш

Невыдуманная история

Со всем барахлом...
Ехали мы с подругой с юга на поезде в плацкартном 
вагоне. Нашими соседями напротив оказались нео-
пределенного возраста блондинка на нижней полке и 
основательно подвыпивший мужик - над ней. 
Поначалу мужик хотел познакомиться с блондинкой 

поближе, но, не встретив взаимности, куда-то исчез. 
А мы с подругой завалились спать – она внизу, напро-
тив блондинки, а я наверху. Проснулась я среди ночи 
от какого-то шума. Сосед наш, по-видимому, где-то 
принял допинг, вернулся с окрепшей верой в свою 
неотразимость и предпринял попытку забраться к 
блондинистой даме под одеяло. Дама бурно запро-
тестовала... Мужик обиделся и, вполголоса вспоминая 
чьих-то родственников, полез к себе наверх.  Вот он 
кое-как подтянулся… Вот уперся задом в свою полку, 
а ногами - в мою…  И в этот момент поезд резко дер-
нулся. Мужик потерял равновесие и вместе с полным 
комплектом постельных принадлежностей - матрасом, 
подушкой и т.п. - рухнул вниз, прямо на предмет своего 
вожделения. Дама от неожиданности сначала пронзи-
тельно взвизгнула, а затем возмущенно закричала на 
весь вагон:

- Так ты, сволочь, ЕЩЕ И С МАТРАСОМ!!!
Смеялись мы с подругой над этим весь следующий 

день.
И р и н а  К .

Когда продавца 
достали

По горизонтали: 1. Парус над марселем. 7. Придворный кинолог. 8. Косточка 
среднего уха. 9. ... до ушей. 10. Китайская крапива. 11. Хищное млекопитаю-
щее семейства псовых. 13. Порода служебных, сторожевых и декоративных 
собак. 14. Франко-фламандский композитор, служивший при дворе фран-
цузского короля Людовика XI. 17. Российский адмирал, один из лидеров 
белого движения во время Гражданской войны в России. 18. Американский 
карьерист. 20. Пища. 22. Ускоритель протонов. 23. Религиозный центр ис-
лама. 24. Древнегреческий город-государство в Крыму. 

 По вертикали: 1. Сахарный песок низкого качества. 2. В международном 
праве: согласие одного государства принять лицо, предложенное другим 
государством в качестве дипломатического представителя. 3. Котомка ни-
щего. 4. Античный стрелок. 5. Мужской монастырь. 6. Государство в Азии. 
7. Рассказ Михаила Зощенко. 12. Рыболовная снасть. 13. Город на Сици-
лии. 15. Элемен-
тарная частица. 
16. Мясное куша-
нье. 17. Защит-
н ы й  г о л о в н о й 
убор.  19.  Ста-
рение машины, 
организма. 21. 
Прохладитель-
ный напиток из 
разбавленного 
водой сока ягод.
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По горизонтали:  1. Муфтий. 4. Загорбок. 9. Развод. 
10. Сановник. 12. Бром. 13. «Бег». 15. Меню. 16. Бом. 
17. Иол. 19. Лион. 20. Карское. 24. Философ. 27. Соло. 
30. Даг. 31. Рея. 32. Храп. 33. Чин. 34. Харч. 38. Литур-
гия. 39. Корбут. 40. Тухманов. 41. Лесков. 

 
По вертикали:  1. Мирабель. 2. Физиолог. 3. Инок. 5. 

Адам. 6. Окоп. 7. Бункер. 8. Коклюш. 11. Демагог. 13. 
Бок. 14. Фок. 17. История. 18. Лоб. 21. Жид. 22. Мозам-
бик. 23. Кокчетав. 25. Лай. 26. Фен. 28. Эхолот. 29. Па-
стух. 35. Арка. 36. Жито. 37. Фойе.

«МИССИЯ ДАРВИНА 3D» 
Боевик, фэнтези, приключения

 ◗ Сеансы:  20-24 августа: 10.30, 12.20, 
14.10, 16.00, 19.45

                               25-26 августа: 10.10, 12.00,  13.50, 17.35

«М+Ж» 
Романтическая комедия
◗ Сеансы:  20-24 августа: 17.50, 23.35;  25-26 августа: 15.40

«ЛОПУХИ» 
Комедия 

◗ Сеансы:  20-24 августа: 21.40; 25-26 августа: 21.45

«КАНИКУЛЫ СТРОГОГО РЕЖИМА» 
Комедия, детектив

◗ Сеансы: 25-26 августа: 19.25, 23.40

«ЛОПУХИ» 
Комедия 

◗ Сеансы:  20-24 августа: 10.50, 19.35
                               25-26 августа: 10.50, 17.15 (Большой зал)

«БРОСОК КОБРЫ» 
Боевик 

◗ Сеансы:  20-24 августа: 14.55, 17.15
                               25-26 августа: 14.55 (Большой зал)

«РАЙОН № 9» 
Фантастика

◗ Сеансы: 12.40, 21.25, 23.40 (Большой зал)

«КАНИКУЛЫ СТРОГОГО РЕЖИМА» 
Комедия, детектив

◗ Сеанс: 25-26 августа: 19.10 (Большой зал)

«БАБНИК» 
Комедия

◗ Сеанс: 18.50 (Малый зал)

«ЛЮБЛЮ ТЕБЯ, ЧУВАК» 
Комедия

◗ Сеансы: 16.25, 20.50 (Малый зал)

«БЕССЛАВНЫЕ УБЛЮДКИ» 
Боевик, приключения

◗ Сеансы: 10.35, 13.30, 23.15 (Малый зал)

ЗАСЕКРЕЧЕННЫЙ МАЙКЛ. Портрет Майкла Джексона, написанный в 
1984 году художником Энди Уорхолом, был продан 18 августа во время 
аукциона в Нью-Йорке. За какую сумму ушла картина, не сообщается. 
Стартовая цена лота составляла 800 тысяч долларов. (AFP).

КУЛИКОВО ПОЛЕ. В Тульской области распоряжением 
Владимира Путина 2,3 тысячи гектаров земли переведе-
ны в категорию особо охраняемых территорий с целью 
«музеефикации научно локализованного места Куликов-
ской битвы» и развития туризма. (РИА Новости).

ПОТЕМКИНСКАЯ ЛЕСТНИЦА. В Одессе украинские и не-
мецкие волонтеры начали мыть Потемкинскую лестницу, 
которая соединяет центр города с гаванью и Морским 
вокзалом. Волонтеры намерены отмыть все 10 пролетов 
лестницы, состоящей из 192-х ступенек. (ИТАР-ТАСС).
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